
１７ 
 

建築系学科の生徒への調査 
 

１．対象校一覧表 

 

主な現場 実施日 対象生徒 学校名 

黒磯県営住宅新築工事 

 

小野薬品工業株式会社山口工

場建設工事 

５．２９ ２０名 下関工科高等学校 

６． ６ ３８名 柳井商工高等学校 

６． ７ ３０名 萩商工高等学校 

６．１２ ３８名 岩国工業高等学校 

合計 ４校 １２６名 
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２．調査結果の集計 

  

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（％）

N = 126
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高校を選んだ理由は「就職関係なく土木・建築に興味あり」が４４．５％を占め１位、

２位は「建設会社に就職するため」の３４．９％でした。建設業に対し積極的に学校を

選定した生徒は全体で８０．２％という結果でした。 

 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（人）

N = 26
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全回答者１２６人中２６人の生徒が進学希望でした。その内、進学先と学科の組合せの

1 位は「短大・専門学校」の「その他」で８人を占めました。一方、「理工科系」を希

望する生徒は、１３人で全体の半数を占めました。 
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No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（％）

N = 108
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就職希望先の１位は「県内の建設会社」で４４．４％、２位は｢県外の建設会社｣で 

３０．６％と、建設会社を希望する生徒は全体で７５．０％と高い結果でした。 

 

  

 
No.4 家業が建設業の場合の後継ぎの意思について？（人）

N = 123
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回答した生徒１２３人中９６人が後継ぎ問題に該当しませんでした。家業が建設業であ

り、後継ぎ問題に該当する生徒は全体で２７人いました。その内「後継ぎの意思がある

者」については、１７人で６割弱という結果となりました。 
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No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？（％）

N = 126
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建設業について「就職したいと思っている」が１位で５１．６％となり、５割弱の人が

「建設業に就職したいと思っている」ということがわかりました。 

 

 

 
No.6 経済発展に不可欠な重要な基幹産業としてどう思いますか？（％）

N = 125
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の７０．４％でした。「そう言わ

れればそのように思う」、「そう言われて建設業に対する認識を新たにした」と回答

した１８．４％の方が、新たに建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認識

してくれました。 
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No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（％）

N = 126
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欲しい就職情報に関しては、近年ほぼ同一傾向です。９割程度の高い関心がある情報は

「休日体制」、「給与体系」、「仕事の内容」、「勤務時間」の４項目でした。 

 

 

 
No.8 今日の現場見学会は参考になりましたか？（％）

N = 124
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最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」、「いくらか参考になった」を合

わせると９８．４％とほぼ全ての生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという結果

になりました。 
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３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

下関工科高等学校（５．２９ 現場見学会実施） 

 

 
 
・大変そうだけど、楽しそうだと思う。 

・たくさんあるから、自分に合うところを見つけたい。 

・すばらしいと思った。 

・良いと思う。 

・かっこいい！ 

・今回、現場見学を通じて思ったことは、私たちが、普段当たり前に使ってい

る校舎も、住んでいる家も、一から人の手によって造られたものなのだなと

思いました。 

・これからも、街の発展のためにがんばってください。 

・あんまり詳しくないので、色々知りたい。 

・興味がある。 

・すごい！ 

・マンションがどんどん建てられ、土地も減って建てられる場所も限られ、仕

事がどのようになっているか不安。 
・楽しそう！ 
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・ 雰囲気が大変良い。 

 

 

柳井商工高等学校（６．６ 現場見学会実施） 
 

 
 

・明るい雰囲気だと思った。 

・若い人が少ない。 

・思っていたより大規模な建物を建設していて驚いた。 

・やりがいのある仕事。 

・真面目で楽しそう。 

・思ったより、事務所などの設備がしっかりしていた。 

・地元・地域に密接に関わっていると思う。 

・社員全員が仲良く、楽しそうだと思った。 

・建設業は、経済発展のために、必要な職種だと思います。 

・もっと発展したら良いと思う。 

・結構、建設業は多いと思った。 

・みんなが真面目に作業していて、すごいと思った。 

・地元の建設業にもすごく感心を持った。 

・見学してみて、すごく勉強になった。 

・先輩、後輩がよい関係で元気が良い。 

・柳井は、最近、建築が盛んなので気になっている。 
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・おもしろそう！ 

・楽しそうでいい！ 

 

 

岩国工業高等学校（６．１２ 現場見学会実施） 

 

 
 
 毎日、街づくりを頑張っていてすごいと思います。 

 地域の発展にとても活躍している。 

 学校に通学する途中で、働いている姿をみたりするのですごいと思う。 

 騒音など、周囲の人に迷惑にならないように考えられているのだと思いまし

た 

 夏場は大変ですか？ 

 がんばってください！ 

 協力しているところがすごいと思った。 

 人材不足が慢性化しているらしいので、大変だと思った。 

 もっと働く人が増えればいいなと思う。 

 これからも町をより良くしてください！ 

 地元の活性化に務めてもらって、これからも頑張ってほしい。 

 地元を自分の手で豊かにできるので、いいなと思った。 

 休日はどのくらいあるのか？ 

 地元を盛り上げてほしい。 

 仕事が大変そうだと思いました。 

 優しく接してくれて、良い雰囲気だと思った。 



 ２５

 安全第一の大切さを知りました。 

 地元だからやる気がでたりしますか？ 

 地元を盛り上げてほしい。 

 頑張っている。 

 もっと発展できるように、力になりたい！ 

 今は、愛宕山の仕事があるから仕事に困ることは無いと思う。 

 給与や休日について知りたい。 

 どんな事をしているか大体は把握できるけど、詳細を知らないからそこを知

りたい。 

 何よりも安全第一なのはすばらしいと思います。 

 改めて建設などは安全を第一に考えていると思った。 

 地元の建設業もいいなと思った。 

 楽しそう。 

 

 

萩商工高等学校（６．１４ 現場見学会実施） 

 

 
 
・女性も働きやすい環境になっていて、良いと思いました。 

・みんな優しい。 

・若い力を！ 

・とても働いている人が少なく、若い人が本当に重要だと思った。 



 ２６

・地元に貢献できるのは、とても良いことだと思う。 

・会社の上下や地域との距離が近い。 

・山口県の建設会社も一つ一つ違う強みを持っているんだと思った。 

・現場の雰囲気がとても良い。 

・人口が減ってきているので、大丈夫かなと思う。 

・活気があると思う。 

・地元のためにがんばることは、すばらしいことだと思う。 

・楽しそう！ 

・若者が少ない 

・良い会社ばかりですばらしいと思います。 

・頑張ってください。 

・これからも頑張ってほしいです。 

・若い人が多く入社してほしい。 

・作業員の方々が一丸となって建物を作ろうとしていることがすごいと思った。 

・若い人が、もっと入って今よりも発展してほしい。 

・若い人も入り、もっと盛り上げられたらいいと思う。 

・みんな仲が良い。 

・萩市は歴史的な建物が多いので、景観を崩さないような建物を建てているの

で、すごいなと思った。 

・建築だけでなく、ボランティア活動も行っていていいと思った。 

・どんどん発展していってほしい。 

・萩の発展のために頑張ってほしい。 

・求人を増やしてほしい。 

・地域に必要となる会社になってほしい。 

・とても力を入れているのだなと感じる。 
 


